

“OPGOUN LOUVO”, DE NUEVO UN DESCENDIENTE DE “GARITCHOU” ES “NÚMERO UNO EN EL MUNDO”

2011 fue sin duda su año. Montado por la amazona alemana Sandra Auffarth, el Silla Francés “Opgoun Louvo” conseguía, entre otros buenos resultados, ser medalla de oro por equipos y plata individual en el Campeonato de Europa de Concurso Completo de Equitación que se disputó en Luhmühlen a finales de agosto. Solamente el actual campeón del Mundo, Michael Jung, fue (únicamente 4,30 puntos) mejor que ella. Con tan sólo veintidós años Sandra, además, se había ganado, salvo sorpresas, su selección para los Juegos Olímpicos de Londres 2012 en representación de la gran potencia ecuestre que es Alemania. De hecho, el Comité Olímpico Alemán ha comprado la mitad de dicho caballo a la familia Auffarth, para asegurarse la permanencia en el equipo.

No nos podemos permitir ser sensacionalistas y titular, por ejemplo, de “Gran sorpresa” esta buena clasificación, ya que esta misma temporada, en el mes de junio, ya había conseguido un segundo puesto en el CIC**** Luhmühlen (mismo terreno que el Campeonato), la misma posición que había alcanzado un mes antes en el tres estrellas de Marbach. En 2010, su mejor resultado fue un noveno puesto en el internacional de máxima categoría de Boekelo (Holanda), y un año antes se había hecho con el bronce del Campeonato del Mundo de Caballos Jóvenes (7 años) de Lion d’Angers. Los tres importantes segundos puestos a los que hacemos referencia conseguidos en 2011 llevaron a “Opgoun Louvo”, este Anglo-árabe alazán, nacido en 2002 con pasaporte de Silla Francés, a ocupar la primera posición final en el Ranking FEI-WBFSH, y con ello llegaron todos los reconocimientos, entrevistas y satisfacciones para su criador Yves Berlioz, que tie-





Madre de "Opgoun Louvo" con su último producto.

ne su yeguada, Haras Louveaux, en la región del Calvados, en Molay-Littry en la comarca Bessin, a mitad de camino entre Saint-Lò y Caen.

Este año también está siendo prometedora para el conjunto y ya ha ganado, el pasado mes de junio, la prueba polaca de la Copa del Mundo.

La pequeña historia de "Opgoun" nos ha llamado la atención, no porque como muchas otras se caracterizara por la incompreensión hacia el caballo, sino por el empeño y fe que su criador tenía en él, lo que le llevó a no tirar la toalla y seguir apostando hasta el final. Una lección ecuestre pero también de vida, "luchar por lo que uno cree", aunque a veces pueda parecer que vamos contra corriente.

La madre de "Opgoun Louvo", "Vanille du Tertre", fue adquirida por M. Berlioz a precio de carne a un tratante de vacas. Tenía catorce años, era tuerta y pequeña (1,58 m.), además de tener el cuello desviado a causa de un accidente, y de haber adquirido un tic ("baile del oso") tan acentuado que no podía permanecer en el box. Su genética, sin embargo, era excepcional: hija de "J'T'Adore" y nieta de

"Pancho II". Su trote, eso sí, recuerda el propietario, era de mucha calidad.

Yves Berlioz había mostrado su joven caballo de tres años a un buen número de jinetes franceses, la mayoría de ellos de Concurso Completo, esperanzado que repararan en la calidad de sus aires y también de Salto. Nunca nadie mostró interés. Generalmente objetaban desconfianza en su fuerza. El destino llevó a "Opgoun" a una presentación de caballos (en Francia suele hacerse, cuando existen compradores extranjeros, lo de juntar caballos de distintos criadores en un mismo espacio -club hípico- para que en poco tiempo puedan ver muchos potros) a un grupo de comerciantes centroeuropeos. De entre ellos, un belga se interesó por el caballo y lo adquirió, para revenderlo muy rápidamente en Alemania.

El patrón de la ganadería Louvo (antes llamada Sapin) es muy heterodoxo a la hora de elegir sus reproductoras. No se fija en las razas, ni tan siquiera en los antecedentes, "casi todo debe estar permitido ya que el resultado, en cría de caballos, no se puede prever". Una teoría a la que habría que dar, en el siglo XXI, poco crédito,

si no fuera porque de sus cuadras ha salido un campeón de Italia, "Reflex du Sapin", uno de los mejores caballos de la cuadra de la amazona estadounidense Katie Monahan-Pruden, "Qredo Louvo", el actual medalla de bronce marroquí "Quatro Louvo", etc.

Yves Berlioz decidió castrar a los tres años a "Opgoun" para facilitar su venta, y éste hecho, repite siempre, ha sido su gran error desde que cría. Él cree que sería un buen semental.

Si analizamos la descendencia de "Vanille du Tertre", muerta recientemente a los 24 años, vemos plasmada esta singular filosofía de cría de M. Berlioz, ya que fue cruzada con: "Quik Star", "Leonardo Louvo" (semental propio, que ha seguido los pasos de su compañero "Quatro" viajando directamente a Marruecos), "Opium de Talma" y... principalmente su último potro, nacido en 2010, cuyo padre es "Quitus Louvo".

"Quitus Louvo" es Silla Francés nacido en 2004, por "Jaguar Mail" y "Linda Louvo", hija de una poni francesa que a su vez desciende del semental poni ("New Forest") "Noel des Etangs". Sí, leen bien,



"Shogoun II".

<p>OPGOUN LOUVO SF CASTRADO 2002 83,59%</p>	<p>SHOGUN II (SHOGOUN II)</p>	<p>NIGHT AND DAY XX XX 1957 1,65 m.</p>	<p>SOLEIL LEVANT XX XX 1951</p>
		<p>OPALINE DES PINS SF 80 374 301/W-08 Stb. 1980</p>	<p>NUIT DE NOCES XX XX 1950</p>
	<p>VANILLE DU TERTRE SF 1987</p>	<p>J'T'ADORE SF 75 000 686P 1975 1,74 m. ggk: SF</p>	<p>GARITCHOU X AA 1972</p>
		<p>MISS FEE URGELE X AA 1978</p>	<p>JASMINA SF 1975</p>
			<p>BRILLOSO SF 1967</p>
			<p>EGLANTINE SF 1970</p>
			<p>PANCHO II X AA 1961</p>
			<p>LA ROCHE AUX FEES XX</p>



“Fervaal”, otro hijo de “Shogun II” que compete en CCE, en este caso en Italia.

FERVAAL AA	SHOGUN II (SHOGOUN II)	NIGHT AND DAY XX	SOLEIL LEVANT xx
			NUIT DE NOCES xx
	FAYRILIE AA	OPALINE DES PINS	GARITCHOU x
			JASMINA
	FAYRILAND II x	THAILAND x	
		FLORISE III x	
	TOUPIE xx	KING'S TROOP xx	
		PITAPORT xx	

el criador de “Opgoun Louvo, (cuando éste ya era todo un fenómeno) cruzó a su madre con un “medio poni”.

¡“Rien a dire”! Los resultados están ahí, y éstos son siempre los que mandan, también en la cría de caballos, y mucho menos si el criador es normando, pero es indiscutible que los mejores resultados los ha conseguido cuando la sangre Anglo-árabe ha estado más presente en sus productos (“Quik Star”, “Quintus”, y “Shogun II”).

Culminando con “Vanille Du Tertre”, esta yegua alazana nacida en 1987, hacemos relación de todos sus productos:

- 2010: “Altus Louvo” por “Quitus Louvo”.

- 2007: “Toro Louvo” por “Opium de Talma”.

- 2006: “Santa Louvo” por “Leonardo Louvo”.

- 2004: “Quick Louvo” por “Quick Star”.

- 2002 : “Opgoun Louvo” por “Shogoun”.

Shogoun II. El incomprendido

En 1984, Gilbert Lefèvre veía nacer en su yeguada a uno de los mejores caballos de competición que habría en Francia en los años 90 alcanzando un ISO 184. El cruce entre el purasangre “Night and Day” y la yegua “Opaline des Pins” (por “Garit-chou”) le concedía a este Silla Francés castaño, de 1,66 m. de alzada, nada menos que un 87,50% de sangre Anglo-árabe.

Con 8 años ganó el Gran Premio del CSI Copa del Mundo de Ginebra y fue segundo

en el Gran Premio de Wembley. Un año más tarde conseguía su victoria más mediática al imponerse en el Masters de París disputado a los pies de la Torre Eiffel.

Otros resultados importantes: 4º Grand Prix de Caen CSI, 4º Grand Prix de Royan CSI, 4º Derby de La Baule y 3º Coupa de las Naciones. Con Philippe Lejeune ganó en 1993 el Trophee de l’Année Hippique. En 1995 ganó el Grand Prix de Mónaco, y fue 7º en el Grand Prix CSIO de Modena con el campeón del Mundo Eric Navet. En 1996 fue ganador de los Grands Prix de Pontoise, Deauville, St-Lô, de Leewarden, fue elegido mejor caballo del CSI de París-Porte de Versailles, etc., etc.

Únicamente 30 de sus hijos han conseguido estar en la Final de Caballos Jóvenes de Fontainebleau, y de entre ellos és-



Diferentes imágenes de Sandra Auffarth y “Opgoun Louvo” en el Campeonato de Europa de CCE de 2011 en Luhmühlen (Alemania), donde obtuvo la segunda plaza.



te ha sido el discreto balance:

- Ocarina du Theil. Elite. 2006.
- Nostalgie du Maine. Excelente. 2005.
- Nhogoun de Milvrault. Muy Bueno. 2005.

- Lekentucky D'Auroi. Muy Bueno. 2005.
 "Shogoun II" lo tenía todo (genética impecable, gran competidor en Salto de Obstáculos al máximo nivel, físico irreprochable...) aparentemente para convertirse en un semental prestigioso, pero su carrera como reproductor ha sido poco menos que un fracaso: ha producido menos de veinte hijos de media en sus diecinueve años de actividad.

Una vez más, a pesar de tratarse de un país con tanta tradición de cría de caballos, nos encontramos ante un caso de semental "incomprendido". Su utilización ha sido casi exclusiva, dados sus anteceden-

tes, a la cría de caballos de Salto de Obstáculos, cuando en realidad estaba pidiendo a gritos ser empleado para la disciplina de CCE donde estamos seguros hubiera estado, como lo está ahora su hijo, en el top mundial.

Hemos traído de nuevo un descendiente de "Garitchou" (propio hermano de "Daritchou") a nuestras páginas para rendir una vez más homenaje al que para nosotros ha sido probablemente el mejor Anglo-árabe productor de caballos en la disciplina de Concurso Completo, y al que dedicamos en su momento un extenso reportaje.

Los aficionados franceses utilizan una célebre frase que dice "buena sangre nunca miente". Cierto, muy cierto, pero aun- que entre sus descendientes existen auténticos cracks en Salto de Obstáculos,

como es el caso de "Jus de Pome", medalla de oro en los Juegos Olímpicos de Atlanta'96, no es comparable con el extenso plantel de caballos y yeguas que aún con una pizca de su sangre en las venas dan auténticas lecciones en los campos de cross, pistas de salto y cuadrilongos de doma, en los tres y cuatro estrellas del mundo.

Antes de concluir, no olvidamos, no, hacer una breve referencia a "Pancho II", el Anglo-árabe que, figurando en línea materna de "Opgoun Louvo", tiene mucho que ver en las puntuaciones que la joven Sandra Auffarth consigue en las cada vez más decisivas pruebas de Doma. Y es que... busquen un "Garitchou" (o "Daritchou"), crúcenlo con un "Pancho II", y si encuentran algo mejor... ¡asegúrense de que no están soñando!

EVENTOS
ECUESTRES



Centro Hípico Dos Santos

CLASES DE
EQUITACION

WWW.CENTROHIPICODOSSANTOS.COM

TLFNO: 610 - 729 - 048
639 - 716 - 160

c/ CAMINO DE LA REINA, 3 (SEVILLA)